

**DUBLIN**

Front Line Defenders – Head Office
First Floor, Avoca Court
Temple Road, Blackrock
Co. Dublin, A94 R7W3, Ireland

info@frontlinedefenders.org
www.frontlinedefenders.org

phone +353 1 212 3750
fax +353 1 233 8695

BRUSSELS

Front Line Defenders – EU Office
Square Marie-Louise 72
1000 Brussels
Belgium

euoffice@frontlinedefenders.org
www.frontlinedefenders.org

phone +32 2 230 9383
fax +32 2 230 0028

6 abril 2023

Colombia: Atentado contra Alirio Perdomo, defensor de derechos humanos y líder de ASOQUIMBO

El 28 de marzo a las 7:00pm el defensor de derechos humanos y líder comunitario **Alirio Perdomo** fue víctima de un atentado contra su vida por parte de dos hombres desconocidos a bordo de una motocicleta.

[Alirio Perdomo](#) es un pescador artesanal, uno de los líderes de la [Asociación de Afectados por el Proyecto Hidroeléctrico El Quimbo \(ASOQUIMBO\)](#) y presidente de la Asociación de Pescadores Calandrereros del Río Magdalena del municipio de Hobo, en el departamento del Huila en Colombia. Alirio Perdomo ha sido uno de los principales dirigentes y voceros sobre las afectaciones sufridas por los pescadores artesanales ante el proyecto Hidroeléctrico El Quimbo. El defensor de derechos humanos ha participado en jornadas de movilización y protesta como la ocurrida el pasado 14 de marzo de 2023 en Puerto Seco en el marco del Día Internacional de la Lucha Contra Represas. También se estaba preparando para participar en el Debate de Control de la Comisión V de la Cámara de Representantes sobre los incumplimientos de la empresa Enel Codensa, propietaria del proyecto hidroeléctrico El Quimbo.

El 28 de marzo a las 7:00pm, Alirio Perdomo se encontraba desplazándose en su motocicleta hacia el municipio El Hobo, cuando dos sujetos en una motocicleta lo interceptaron y le propiciaron un disparo hacia su cabeza. Alirio Perdomo fue impactado en el oído, pero está fuera de riesgo vital.

Dos horas antes de este ataque, Alirio Perdomo había publicado un vídeo denunciando públicamente la mortandad de peces en la represa de Betania y las afectaciones a los pescadores artesanales debido a las “descargas controladas” de la represa de “El Quimbo que generan sedimentación y pérdida de herramientas de trabajo.

ASOQUIMBO y los pescadores artesanales han liderado una larga lucha desde que en Septiembre de 2008 el gobierno de Colombia declaró de utilidad pública e interés social el uso del área para la construcción y operación del Proyecto Hidroeléctrico El Quimbo en el Departamento del Huila. Para la construcción de la hidroeléctrica en 2015, se inundaron 8.586 hectáreas de tierra comunitarias. ASOQUIMBO argumenta que estas tierras eran las consideradas más productivas del departamento del Huila y persiste en la lucha por exigir al Estado Colombiano el reconocimiento y compensación por los impactos socio ambientales que han sufrido las comunidades que aún no han sido reconocidas. Esto incluye la entrega de tierras de riego para las comunidades que perdieron su tierra, y un nuevo censo de los afectados por el Proyecto de El Quimbo.

El hecho sufrido por Alirio Perdomo se enmarca dentro de previas denuncias que el defensor había realizado al comparecer el 2 de septiembre de 2019 ante la Personería del Municipio de Hobo para poner en conocimiento de las autoridades las amenazas de

muerte que le habían realizado a él y a todos los integrantes de ASOQUIMBO, expresando en su declaración que “nos sentimos amenazados y en riesgo toda la asociación”. Alirio Perdomo y los integrantes de ASOQUIMBO han sufrido previos hostigamientos, amenazas, extorsiones, quema de ranchas, canoas y destrucción de pequeños cultivos de los que han sido víctimas decenas de pescadores artesanales que habitan y realizan sus actividades productivas en las riberas del río Magdalena y que han puesto en conocimiento de las autoridades pertinentes.

Front Line Defenders expresa su preocupación por las agresiones, ataques y hostigamientos hacia Alirio Perdomo y los integrantes de ASOQUIMBO, posiblemente vinculadas a su actividad legítima en la defensa de los derechos humanos. Front Line Defenders reitera su preocupación por el clima de impunidad y la falta de protección de las y los defensores de derechos humanos en Colombia.

Front Line Defenders insta a las autoridades de Colombia a:

1. Tomar todas las medidas necesarias para garantizar la seguridad y la integridad física y psicológica de Alirio Perdomo, su familia y de los integrantes de ASOQUIMBO;
2. Iniciar una investigación inmediata, exhaustiva e imparcial sobre el ataque contra Alirio Perdomo con el fin de identificar a los responsables y llevarlos a la Justicia;
3. Brindar el tratamiento médico necesario para las lesiones sufridas por el defensor de derechos humanos Alirio Perdomo;
4. Adoptar medidas de protección inmediatas y efectivas para el defensor de derechos humanos Alirio Perdomo y otros integrantes de ASOQUIMBO en riesgo;
5. Implementar las medidas necesarias para poner fin a las intimidaciones contra las personas defensoras de los derechos humanos en **Colombia**, para que puedan seguir con sus actividades de defensa de los derechos humanos sin temor a represalias, de acuerdo con la Declaración sobre los Defensores de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas;